
令 和 元 年 １ ２ 月 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 趣 意 書 

質 問

順 序 
質  問  者 

質  問 

日  時 
質    問    要    旨 

１ １７番議員 

斉 藤 高 根 

１２月３日 

（火） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 木更津飛行場について 

 (1) 所在効果について 

  ① 国庫支出金等について 

  ② 所在することのデメリットについて 

 (2) 飛行場の官民共用について 

  ① 可能性について 

 (3) 基地の規模について 

  ① 将来的な拡張について 

 (4) エアレース実施について 

  ① イベントの許認可について 

  ② 市民への周知について 

  ③ 飛行場活用イベントに対するスタンスについて 

 (5) これからの基地について 

  ① どう向き合っていくのか 

２ 道路環境について 

 (1) 側溝の蓋について 

  ① 蓋がけについて 

 (2) 国道４０９号線について 

  ① ゼブラゾーンについて 

  ② ４車線化について 

３ 台風などの被害について 

 (1) ビニール及びガラスハウスについて 

  ① 撤去・設置について 

  ② ストロングハウスについて 

 (2) 流竹木やごみについて 

  ① ごみの処分実行者について 

  ② 近隣市の状況について 

２ ６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

１２月３日 

（火） 

11:00 

～12:00 

 予定 

１ 災害対策の強化について 

 (1) 停電対策について 

  ① 市の対応について 

  ② 非常用電源等について 

  ③ 今後の対応について 

 (2) 避難について 

  ① 避難行動の考え方について 



６番議員 

竹 内 伸 江 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ② 福祉避難所の開設について 

  ③ ペット同行避難について 

 (3) これからの防災計画について 

  ① 地域防災計画について 

  ② タイムライン（防災行動計画）について 

２ 教育施設の環境整備について 

 (1) 公民館の環境整備について 

  ① バリアフリー化について 

  ② トイレの洋式化について 

 (2) 小中学校の空調整備について 

① 給食調理室及び配膳室について 

② 屋内運動場について 

３ ４番議員 

石 川 富 美 代 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月３日 

（火） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 災害に強いまちづくり 

 (1) 停電対応について 

  ① 台風１５号の取り組み状況について 

  ② 施設の電源トリアージについて 

 (2) 木更津駅との連携について 

  ① １０月２５日の豪雨の取り組み状況について 

  ② 今後の改善点について 

  ③ 木更津駅舎の安全対策について 

 (3) 避難情報の対応について 

  ① 河川氾濫危険時の対応について 

  ② ハザードマップなどの情報提供について 

 (4) 空き家について 

  ① 今回の災害における空き家の被害について 

  ② 空き家に対する対応について 

  ③ 人材育成及び相談体制について 

 (5) 森林整備について 

  ① 森林経営管理制度について 

② 倒木対策について 

２ 中郷地区の活性化について 

 (1) 中郷小学校周辺の道路整備について 

  ① 県道木更津根形線の歩道整備について 

  ② 周辺市道の整備について 

 (2) 住宅について 

① 移住者の住宅について 



４ ２１番議員 

高 橋 て る 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月３日 

（火） 

14:10 

～15:10 

予定 

 

１ 令和２年度 行財政運営に関して 

 (1) 予算編成への意見反映について 

  ① 財政調整基金の取り崩しについて 

  ② 実質単年度収支の赤字について 

  ③ 経常収支比率改善について 

  ④ 行政評価について 

  ⑤ 内部統制体制について 

２ 市民総出のまちづくりについて 

 (1) 防災対策について 

  ① 住民とどういう働き方をするのか 

  ② 水害の対策をどう講じていくのか 

 (2) パブコメのあり方について 

  ① 公共施設再配置計画と庁舎整備検討委員会について 

  ② 市民の声を活かすパブコメのあり方について 

３ オスプレイ暫定配備に関して 

 (1) 日米地位協定に関して 

  ① 地位協定見直しに対する市長の見解 

  ② 沖縄の負担軽減について 

  ③ 国有財産と国有地について 

 (2) オスプレイの暫定配備に関して 

  ① 協定について 

５ ５番議員 

石 井 徳 亮 

１２月３日 

（火） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 交通行政について 

 (1) 交通公園について 

  ① 利用の状況について 

  ② 交通安全指導について 

２ 教育行政について 

 (1) 小中学校の適正配置について 

  ① 適正規模適正配置について 

  ② 小規模特認校制度について 

 (2) 学校給食について 

  ① 顔の見える給食について 

  ② 食育について 

３ 農業政策について 

 (1) 有害鳥獣被害対策について 

  ① 有害鳥獣の駆除について 

  ② 動物感染症について 

  



６ １４番議員 

鈴 木 秀 子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月４日 

（水） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 台風１５号・１９号・２１号の風水害の対応について 

 (1) 市の対応 

  ① 対策本部の設置と各部署の配備の状況について 

  ② 被害状況の把握はどのようにされたのか 

  ③ 市政協力員に対して協力依頼は 

  ④ 停電・断水についての対応 

  ⑤ 避難行動要支援者に対しての対応 

  ⑥ 自主防災組織の活動状況 

 (2) 備蓄倉庫について 

  ① ブルーシート等の備蓄について 

  ② 食料品や毛布・水の備蓄について 

 (3) 情報の伝え方について 

  ① 広報無線を利用した情報が聞こえにくいその対策について 

  ② 被災者が知りたい情報提供について 

 (4) 正規職員（市職員・消防職員）の災害対応の労働時間等につ

いて 

  ① 時間外勤務の状況について 

  ② 健康配慮について 

  ③ 正規職員の削減の影響について 

 (5) 防災対応マニュアルパンフレットについて 

  ① 家庭用備蓄について 

  ② 洪水のハザードマップについて 

 (6) 被災者支援金の円滑な支給について 

  ① 申請方法の周知徹底 

  ② 審査の迅速化について（被災者に寄り添った対応を） 

２ オスプレイ問題について 

 (1) 暫定配備について 

  ① 現時点での暫定配備に対して市長はどう考えるか 

  ② 騒音について編隊時での調査について 

③ 低周波の影響について 

  ④ 安全対策について 

 (2) 定期整備について 

  ① ２機目の状況についてのその後 

  ② ３機目の状況について 

③ 今後の予定は 

３ がん検診について 

 (1) 乳がん検診について 

  ① 対象者の人数と受診率 

  ② マンモグラフィと超音波検査の違い 

③ マンモグラフィ診査を２方向としない理由 



  ④ 周知の方法 

７ ２０番議員 

大 村 富 良 

１２月４日 

（水） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 教育行政について 

 (1) 「特別の教科 道徳」について 

  ① 道徳が教科化に至った経緯について 

  ② 教科化後の現在の状況について 

  ③ 不登校児童生徒の現状とその対応について 

  ④ 評価の活用について 

 (2) 学校給食について 

  ① ごはん食とパン食の現状について 

  ② 残渣の対応について 

  ③ オーガニックな取り組みの現状について 

  ④ 給食費について 

  ⑤ 今後の方針について 

２ 企業誘致について 

 (1) 進出を決めた企業の状況について 

  ① 木更津ゲートウェイ・ヴィレッジ計画について 

  ② コストコホールセールジャパン株式会社について 

  ③ ポルシェエクスペリエンスセンターについて 

  ④ 人工サーフィン施設建設計画について 

 (2) 今後の企業誘致について 

  ① 新規の企業誘致について 

  ② 今後の方向性について 

 (3) 誘致に伴う安全対策について 

  ① 取り組み内容について 

  ② 信号機の新規設置について 

  ③ 交通渋滞対策について 

８ ３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月４日 

（水） 

13:10 

～14:10 

予定 

１ 「強い農業・担い手づくり総合支援交付金の要望調査について

(被災農業者支援型)」について 

(1) 支援事業の実態について 

 ① 事業活用希望者の割合は要望調査票配布者の何％か 

 ② 今回の支援事業に問題点があるとすればどんなことか 

 ③ ②に対してどのような具体策で支援していく方針か 

２ 木更津市における児童虐待相談件数について 

(1) 君津児童相談所からの報告について 

 ① 木更津市の相談件数の平均は千葉県や近隣他市と比べて多

い少ないの認識はあるか 

 ② ①があるとすれば考えられる原因はあるか 

 ③ ①②を踏まえての対策等はあるか 

３ 木更津市の保育行政について 

(1) １０月から開始した幼児教育・保育の無償化について 



３番議員 

堀 切 俊 一 

 

 ① トラブルが起きた等、運営についての改善点はあるか 

(2) 木更津市の保育行政について 

 ① 現在の保育園をめぐる問題点はあるか 

 ② ①についての対策等をどう考えているか 

４ 江川陸上競技場の使用について 

(1) ９月２１日実施の千葉県小中体連木袖支部新人中学校陸上

記録会について 

 ① 木更津市が陸上自衛隊に当日はヘリコプター等を飛ばさな

いよう要請した理由は何か 

(2) 今後の江川陸上競技場の使用について 

 ① 木更津市は来年度以降も小中学校の陸上大会や総合体育大

会等で江川陸上競技場を使用しての実施を望んでいるか 

 ② 望むとすればその理由は何か 

(3) 国家賠償法第２条による木更津市の賠償責任について 

 ① 例えば陸上自衛隊のヘリコプターからの落下物で江川陸上

競技場で活動する市民への傷害等が発生した場合、木更津市

に賠償責任はあるとの認識か 

５ オスプレイの暫定配備について 

(1) 漁業協同組合への説明会について 

 ① 理解は得られたとの認識か 

(2) 防衛省からの回答を踏まえた今後の対応について 

 ① 千葉県が質問書に対する防衛省からの回答に暫定期間や住

民への具体的な対策内容に「いまだ曖昧な部分がある」との

認識を示したことを市はどう受け止めているか 

 ② 市は市民への説明責任として再度木更津市民全体を対象と

した防衛省による説明会を開く必要があると思うがいかがか 

  ③ 近隣自治体（袖ケ浦市や君津市）への説明責任についてど

う考えているか 

  ④ 市長は暫定期間が明確になるまで配備容認について判断し

ないと市民に確約できるか 

  ⑤ 市長は民意がはっきりするまでは防衛省に対して３月の暫

定配備に向けて準備も含めて強行しないよう要請する必要が

あると思うがいかがか 

９ １１番議員 

田 中 紀 子 

 

 

 

 

 

１２月４日 

（水） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ 台風１５号、台風１９号、記録的大雨の経験から検証 

 (1) 「木更津市地域防災計画」から検証する 

  ① 自主避難所の運営はだれが行うか 

② 災害対策本部開設の判断はいつか  

③ 災害対策本部開設後の市政協力員 

④ 災害対策本部開設後の民生委員は 

⑤ 災害対策本部開設後の自主防災は 



１１番議員 

田 中 紀 子 

(2) 台風１５号の経験を活かしその後の対応 

  ① 市内の被災状況集約をふりかえる 

② 避難行動要支援者名簿で安否確認 

③ 記録的大雨の時に内水氾濫した所 

④ 記録的大雨の時に冠水した道路は 

⑤ 矢那川「極楽橋」の観測所が故障 

 (3) 高潮ハザードマップの周知と防災計画を 

  ① 昨年１１月に県作成の高潮浸水深 

② 避難所の収容受入数を超えた場合 

③ 浸水深の想定箇所にＰＣＢ廃棄物 

(4) 災害対策本部と地域がつながる体制とは 

  ① 避難所に掲示板、情報収集・発信 

② ほとんどが教育施設である避難所 

２ オスプレイの安全性を問う 

 (1) 飛行中、動力装置のみが停止した場合 

  ① 危険を及ぼすことなく着陸できる高度 

３ 来年度、会計年度任用職員制度に移行で、処遇はどう変わるか 

 (1) 官製ワーキングプアといわれた働き方 

  ① 木更津市の職員の何割が非正規雇用か 

(2) 会計年度任用職員制度へ移行時の課題 

  ① 希望者全員が新制度に移行できるのか 

② 今年度末に残った有給休暇の取り扱い 

③ 制度移行に該当する職員への周知説明 

④ 大規模災害時の勤務体制はどのように 

⑤ ２年目以降継続勤務の採用判定はだれ 

(3) 働き方改革からみたら真に処遇改善か 

  ① 年次有給休暇の他に病気休暇はあるか 

② 経験年数加算実施で正規職員との違い 

③ 会計年度任用職員は職員の定数管理外 

④ 保育園の民営化に向け職員の定数管理 

(4) 処遇改善なるか市立保育園での働き方 

  ① 保育士欠員カバーの派遣職員の現状は 

② 保育園のフルタイム臨時的任用職員は 

③ 保育園のパートタイム臨時的任用職員 

④ 臨時的任用職員・一般職非常勤職員は 



１ ０ ７番議員 

草 刈 慎 祐 

１２月４日 

（水） 

15:30 

～16:30 

予定 

１ 消防行政について 

 (1) 台風災害の対応について 

  ① 初動体制について 

② 勤務体制について 

(2) 消防施設について 

① 新消防本部庁舎について 

② 消防分署・出張所機能について 

③ 旧消防本部庁舎について 

④ 消防団詰所について 

２ 国際施策の取り組みについて 

 (1) トップセールスについて 

  ① ベトナム・ダナン市との友好協定締結について 

② ナイジェリアへの訪問について 

③ 中国・上海への訪問について 

１ １ ２番議員 

神 蔵 五 月 

１２月５日 

（木） 

10:00 

～11:00 

予定 

１ 子どもを育む環境づくり 

(1) 子どもを守る環境について 

 ① キッズゾーンについて 

(2) 児童を取り巻く環境の充実について 

① 障がいを持つ子どもの対応について 

 ② 外国人家族への対応について 

(3) 多様な保育ニーズへの対応について 

① 保育ニーズの現状について 

② 今後の課題について 

１ ２ １２番議員 

鶴 岡 大 治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月５日 

（木） 

11:00 

～12:00 

予定 

１ 基幹系システムの更新並びにコンビニ交付について 

 (1) 基幹系システムの更新について 

  ① 基幹システムの概況について 

  ② 設定すべき期間について 

  ③ システム更新の留意点について 

 (2) コンビニ交付について 

① 平成２８年のシステム整備について 

  ② 交付している証明書等の種類について 

  ③ 木更津市民のマイナンバーカードの普及率の推移について 

  ④ 市役所職員のマイナンバーカードの普及率について 

２ 学校給食について 

 (1) 学校給食について 

  ① 木更津市が目指す学校給食について 

  ② センター方式と非センター方式が並立している現状につい

て 

 (2) 給食センターについて 

① 給食センター施設整備の経緯について 



１２番議員 

鶴 岡 大 治 

  ② 市内全校対象規模での整備検討について 

  ③ 給食センターの施設整備費について 

 (3) 非センター方式校について 

  ① 各小学校の給食室について 

  ② 直近及び今後の給食室の改修等について 

３ 公園の整備について 

 (1) 公園の整備について 

  ① 公園整備の現況について 

 (2) 太田山公園の整備について 

  ① 太田山公園整備の現況について 

  ② 台風被害の復旧について 

  ③ 次期基本計画に向けて 

１ ３ ９番議員 

座 親 政 彦 

１２月５日 

（木） 

13:10 

～14:10 

予定 

 

 

 

 

 

 

 

１ 地域活性化施策について 

 (1) 駅周辺の活性化について 

  ① 駅周辺の賑わい創出について 

  ② 公共交通機関の利用状況について 

 (2) 木更津市観光振興計画について 

  ① 効果目標に対する実績について 

  ② 木更津版ＤＭＯとの連携について 

  ③ 計画全体の評価と次期計画について 

２ 公共施設マネジメントについて 

 (1) 再配置計画第１期実行プランについて 

  ① 計画の進捗状況と事業費について 

  ② 第２次基本計画との整合性について 

１ ４ １０番議員 

渡 辺 厚 子 

 

 

 

 

 

１２月５日 

（木） 

14:10 

～15:10 

予定 

１ ＳＤＧｓの視点で考える「環境」と「安心」について 

 (1) 資源循環と環境保全活動の推進について 

  ① ごみの排出抑制と再資源化の推進 

  ② 食品ロス削減運動の強化 

  ③ 木更津市地球温暖化対策実行計画の徹底 

 (2) 防犯体制と消費者支援の充実について 

  ① 防犯カメラの増設 

  ② 防犯活動の強化 

  ③ 消費者トラブル対策の推進 

 


